

2025-06-12

## En crisis, la servil JG-UV

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://imagendeveracruz.mx/columnas/en-crisis-la-servil-jg-uv/50691031>

Aunque su renuncia como miembro de la Junta de Gobierno de la Universidad Veracruzana (JG-UV) la presentó desde tres días antes, la dimisión de la doctora María Angélica Buendía Espinosa apenas trascendió ayer al filtrarse la información al diario La Jornada Veracruz.

Según la versión periodística, la profesora-investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana y secretaria académica de la Unidad Xochimilco de la UAM renunció "en un claro deslinde del proceder del órgano colegiado, al que señaló como objeto de presiones internas".

La renuncia de Buendía ocurre en medio de un clima de creciente tensión en la UV tras la solicitud de prórroga presentada por el rector Martín Aguilar Sánchez ante la Junta de Gobierno el pasado 29 de mayo, en busca de un segundo periodo de cuatro años al frente de la institución.

Sin embargo, las reacciones en contra de la reelección automática de Aguilar han ido arreciando, como la manifestación pacífica que este lunes realizaron alumnos, académicos y personal administrativo de la UV, convocada por tres aspirantes a la Rectoría Marisol Luna Leal, Jorge Manzo Denes y Rafael Vela Martínez, quienes exigieron la emisión inmediata de la convocatoria para la sucesión rectoral.

Anteayer, a través de una carta abierta dirigida a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y a la comunidad académica nacional, los tres aspirantes denunciaron diversas irregularidades en el proceso, como el retraso de los plazos para emitir la convocatoria de sucesión, que según la normativa universitaria debió publicarse al menos dos meses antes del fin del periodo en funciones.

Señalaron además que Aguilar Sánchez incumple el requisito de edad máxima de 65 años al momento de la convocatoria, lo que contravendría la reglamentación interna.

"Los instamos a pronunciarse en contra de estas violaciones a la normatividad universitaria y a favor de que se restaure el cauce legal en la Universidad Veracruzana", afirmaron.

La Junta de Gobierno respondió que "no tomará en cuenta las presiones que pretendan influir en sus decisiones y reiteramos nuestro compromiso de actuar con ética, integridad y en estricto apego a la normativa universitaria."

Sin embargo, la doctora Buendía no quiso seguir siendo comparsa de la desacreditada Junta de Gobierno. Y es que, como miembro externo, la académica de la UAM no tiene la misma presión de los cinco miembros internos que administrativamente dependen de la UV. Antes que ella, renunciaron los doctores Alfredo Sánchez Castañeda, Hugo Casanova y Erika Maldonado, también integrantes externos del órgano colegiado, quienes abandonaron la Junta entre 2023 y 2025, precisamente durante el rectorado de Martín Aguilar.

Pero existen otros externos, como Ernesto Isunza Vera, director del CIESAS-Golfo con sede en Xalapa, quien fue propuesto por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos de Rosario Ibarra como integrante del comité evaluador que designó a la actual presidenta del INE, la filo-morenista Guadalupe Taddei, y que luego, cuando la misma señora Ibarra Piedra fue propuesta al Senado para volver a presidir la CNDH, le entregó una carta de respaldo presumiblemente escrita por un tío de Isunza, el Obispo Emérito Raúl Vera López, quien así la desmintió: "Me ha parecido de muy mal gusto la publicación de este documento y declaro en forma contundente

que ese documento es totalmente falso y no tiene nada que ver con mi persona".